

La Vielle Tour

Construite en dur au XII^o siècle par Gaston IV le Croisé, auparavant ces fortifications étaient en bois et construites certainement au X^o siècle alors que Pontacq dépendait du Montanerés, à cette époque le Montanerés s'étendait jusqu'à Saint Pé de Généré et Pontacq était un lieu stratégique pour surveiller les terres du comte d'Armagnac. Au XIV^o siècle Gaston Fébus, réaménagea fortement et renforça ces fortifications.

La ville de Pontacq était fortifiée tout au moins face à la Bigorre, et ces fortifications ne furent détruites qu'en 1621 par Louis XIII et Richelieu, comme beaucoup d'autres beaux ouvrages fortifiés du royaume de France, le but poursuivi par ces démolitions était d'éviter que des seigneurs puissants fassent sédition grâce à des châteaux (ou villes) fortifié nécessitant un long siège pour leur prise.

Rappelons que le Béarn et la Bigorre furent unis au royaume de France par Henri IV en 1607. Pour éviter la répétition des massacres survenus lors des guerres de religion alors toutes récentes, et que Pontacq serve de base de départ à des troupes huguenotes, « *des hommes de la ville de Lourdes furent envoyés, par le commandement de Monsieur le Seneschal, travailler à la démolition des murs et fortifications de la ville de Pontac en Béarn, y estant présent et assistant, Monseigneur d'Épernon* ».